

Erfahrungsbericht

Das Winter-Semester 14/15 habe ich an einer der ältesten Universitäten in Europa, der Karls-Universität in Prag, verbracht. Eingeschrieben war ich in der naturwissenschaftlichen Fakultät.

Vor dem Semester: Die Bewerbung - Etwa Ende 2013 habe ich angefangen mich intensiver mit dem Thema Auslandssemester auseinanderzusetzen. Ich habe begonnen Information über Fristen und zuständige Personen einzuholen. Hinsichtlich des Motivationsschreibens ist eine gründliche Auseinandersetzung mit der Wunsch-Uni und den angebotenen Kursen sehr hilfreich. Häufig ist zu dem Zeitpunkt das Kursangebot noch nicht online, dort hilft (falls vorhanden) ein Blick in das Angebot der vergangenen Jahre. Ende des Wintersemesters 13/14 habe ich mit der Bewerbung begonnen: Erstellen des Motivationsschreibens, Lebenslauf, ein Transcript of Records sowie das Ausfüllen des Bewerbungsformular für die Heim-Uni. Leider hat es mit meinem Erst-Wunsch nicht geklappt, weshalb ich mich kurzerhand für die Uni Prag entschieden habe. Im Anschluss stand das Ausfüllen der Online-Bewerbung der Gast-Uni an. Im Großen und Ganzen war die Bewerbung recht einfach und unkompliziert, manchmal aber auch zeitaufwendig (Verfassen des Motivationsschreibens, Unterschriften einholen etc.). Danach hieß es abwarten. Die offizielle Zusage seitens der Karls-Universität kam erst im Sommer. Ende September habe ich mich dann mit dem Zug auf den Weg in die Goldene Stadt gemacht.

Während des Semesters: Das Wohnheim - Aus Kostengründen (~ 130€ Miete) und um schnell in Kontakt mit anderen Studenten zu kommen, habe ich mich für ein Wohnheim entschieden. Gewohnt habe ich im Kolej Hostiva, wohl eines der „besseren“ Wohnheime in Prag. Man teilt sich hier das Bad nur mit seinem Zimmer-Mitbewohner. Ich finde das Gebäude ist in einem leicht heruntergekommenen aber noch erträglichen Zustand. Das Personal ist teilweise recht unfreundlich und spricht kaum bzw. kein Englisch. Trotzdem gibt es viele Studenten, die hier eine tolle Zeit hatten. Rückblickend würde ich mich allerdings für ein Zimmer in der Stadt entscheiden, da das Wohnheim doch sehr weit außerhalb ist (ich habe min. eine halbe Stunde zur Uni und in die Stadt gebraucht, nachts gerne auch mal deutlich länger).

Die Karls-Universität: Ich würde die naturwissenschaftliche Fakultät der Karls-Universität als „ganz in Ordnung“ beschreiben. Allgemein habe ich eigentlich ganz gute Erfahrungen gemacht, abgesehen von ein paar Problemen mit der Organisation. Das Personal ist nett und hilfsbereit. Probleme gab es bei der Kurs-Belegung, da es bei vielen Kursen zu Überschneidungen gekommen ist. Deshalb konnte man einige Kurse nicht belegen und es kam teilweise zu großen Änderungen im Learning Agreement. Die Professoren wussten häufig nicht Bescheid wer und wie viele Studenten an ihren Vorlesungen teilnehmen. Es ist auch vorgekommen, dass der angesetzte Raum zu klein war. Außerdem haben wir keine richtige Einführung in das Online-System bekommen, weshalb man sich selber erarbeiten muss wo und wann die Kurse stattfinden und wo man sich dafür anmeldet. Als das Semester endlich los ging war einer der Professoren im Urlaub. Auf Nachfrage, warum der Professor nicht zur Vorlesung erschienen ist, konnte zunächst niemand Auskunft darüber geben, wann dieser wieder kommt und ob es einen Ersatz geben wird. Als der Professor aus dem Urlaub wieder da war, hatte ich eine meiner besten Vorlesungen.

Die Stadt: Prag ist eine wirklich schöne Stadt, mit einer eindrucksvollen Architektur. Sie hat viel zu bieten und ist dabei bezahlbar. Es ist eine Party-Stadt, weshalb sie unter Erasmus-Studenten beliebt ist. Ich habe viele Menschen getroffen, die sehr offen und nett waren. Das hat mir sehr gut an dem Semester gefallen. Schade war, dass es sich fast ausschließlich um andere ausländische Studenten handelte. Mit Einheimischen hat man eher wenig zu tun.

Fazit: Ein Auslandssemester ist ein eindrucksvolles Erlebnis, das ich nicht missen möchte und jedem empfehlen kann. Man macht viele Erfahrungen, die einen nachhaltig prägen können. Im Rahmen des Erasmus-Programms ist der Ablauf sehr vereinfacht. Prag ist eine tolle Stadt und als Ziel zu empfehlen.

Mein Rat ist, sich genau über den Zielort zu informieren und heraus zu finden, was man genau von dem Semester erwartet.